
Compte rendu de réunion 
du Comité Directeur 

Date : 08/11/2019 - 19H45-23H00 Rédacteur : 
Arnaud / Pascal

Présents : Stéphane Bouquet, Claude Champ, 
Michael Gündel, Marc Leydet, Claude 
Mastalerz, , Arnaud Turpin, Pascal 
Wisniewski

Excusés : Didier Beltran, Hélène Davit, 
Mihaita Floriean,  Serge Guenneau, 
Christian Guerin, Mihai Nasuescu

Invités : excusé : Mathieu Azéma

Lieu : Chez 
Michael

A l'ordre du jour :

Bilan activités
Animation biplace
Soirée pique nique

Vissou
Balise
Panneau  + déplacement biroute
Atterrissage du bas

Communication
Journal
Calendrier
Site Internet

Activités 2020
Préparation AG
Point comptable
Autres

Bruno Cazes
JMV
Casquettes
Panneaux retour
Eclairage campement



Bilan activités

Animation biplace

36 biplaces ont été réalisés, pour la plus grande satisfaction des passagers.
Un grand merci aux biplaceurs et à tous ceux qui ont participé à l'organisation.
Le bilan financier fait apparaître un reliquat de 1000 euros environ (biplaces / boissons / tee-shirts - 
soirée grillade).

Quelques remarques personnelles et exprimées par des pilotes sur le déroulement de l'animation 
biplace :
- quelques approximations entrevues lors des décollages (axage vent)
- deux atteros un peu holé-holé ... sans dommage
- absence de protection dorsale sur certaines sellettes passagères
- étalement de la voile sur le décollage avant que le pilote en ait exprimé la demande
- problèmes de communication radio avec certains pilotes
- éviter toute pression sur les pilotes (éviter de poser en bas !)

Du nouveau à la FFVL
Mise en place d'une charte par la FFVL pour les biplaceurs, mettant en avant l'obligation de moyen et 
de résultat qui leur est faite :
- EPI 5equipement de protection individuel)
- Matériel de vol contrôlé
- Casque agréé
- Nécessité recyclage biplace

En cas de non-respect de la charte, le club est considéré - dans le cadre d'une activité club - autant 
responsable que le pilote ... ce qui implique une nécessité du respect de ces obligations à l'occasion 
des biplaces réalisés dans le cadre d'actions du club.

A faire :
 Réfléchir à l'intérêt d'un achat de sellette enfant et de  casque enfant
 Préciser les obligations relatives aux EPI et au contrôle du matériel de vol

Indemnisation biplaceurs
Rappel CR 12/11/2018
Face à l'augmentation du coût de l'assurance biplace, le club souhaite participer au financement de 
cette assurance, en contre-partie de la réalisation de biplace pour le club. Cela concerne notamment 
l'animation « A ciel ouvert » organisée tous les ans, mais aussi des biplaces qui serait réalisés « à la 
volée » et pour lequel une participation serait demandée par le club.
L'idée serait de participer aux frais de déplacement des biplaceurs qui réaliseraient ces biplaces, à 
hauteur de 10 euros par biplace effectué.
L'instauration d'une limite au nombre de biplaces indemnisée a été évoquée mais pas tranchée.
La question de la couverture du passager par une individuelle accident a été soulevé. Le coût de la 
solution proposée par la FFVL est de 7 Euros par biplace.



Proposition : 
Offrir l'année suivante à chaque biplaceur ayant réalisé au moins 3 biplaces pour le club dans l'année 
en cours :
- L'assurance individuel passager "Pack Essentiel Passager Volant"  (51 euros / pilote)
- la participation à un stage annuel de remise à niveau en biplace (220 Euros la journée pour 8 
pilotes)

Cette proposition est adoptée.

A faire :
 Rédiger une charte club rappelant aux biplaceurs leurs obligations pour la participation à des 

activités biplace club

Remarque : il a y un risque de perdre l’animation biplace avec trop de contrainte sur la pratique.

Soirée pique-nique

Peu d'extérieurs à la soirée grillade, dû à un manque de communication en amont vers l'extérieur (en 
même temps, entre la volonté de réunir du monde et le souhait de ne pas avoir trop de pilotes en 
l'air ...).

Vissou

Chemin

Le chemin du Pic de Vissou s'est fortement dégradé lors du dernier épisode Cévenol.

Balise 

Depuis les gros orages des 19-20 octobre, la balise du Vissou ne transmettait les infos de vent.

Bernard Saulnier et son équipe de choc ont descendu la balise ... aprés diagnostic de Bernard, la 
balise a pris un coup de foudre. La balise part donc en réparation chez le fabriquant. 

Pascal a fait savoir à Didier Servat que le club n'avait ni les moyens de payer les réparations, ni les 
moyens d'avancer le règlement.

Didier a répondu qu'il fallait s'adresser à la ligue pour la réparation et qu'il pourrait faire l'avance du 
règlement.

Panneau  + déplacement biroute

Le support du panneau est prêt à être installé.
Le panneau d'information est prêt à être installé (Merci à Hélène).

Reste à faire la 



A faire :
 deuxième face du panneau => conception et impression à lancer => Pascal, Hélène
 Installation panneau + déplacement biroute fin Mars

Pour info, les coûts de réalisation du panneau devaient être pris en charge par le CDVLH (vote d'il y a 
deux ans). Hélène a présenté les factures à la dernière réunion du CDVLH ... la réponse a été de 
demander un financement du panneau à la ligue. Un dossier de demande de subvention a donc été 
adressé à la ligue à cet effet.

Atterrissage du bas

Mail de Serge à Pascal le 30/10/2019
----------------------------
Salut Pascal
Samedi dernier, Benji est venu me voir au décollage du Vissou pour me dire qu’il y a peu il s’est posé 
dans la vigne en jachère au pied du Vissou, en compagnie d’un élève de Patrick. 

La propriétaire (Marylin PASTOUREL 06 52 92 22 50) passait en tracteur. Elle l’a interpellé. Benji a 
expliqué que se poser dans son terrain était la solution la plus sure. La vigne est à vendre (30 000 
euros). La propriétaire a laissé entendre qu’elle pourrait être intéressée pour louer le terrain tant qu’il  
n’est pas vendu et replanté. Benji a évoqué la somme de 300 euros par an comme loyer.

Il propose de financer cette éventuelle location en faisant appel aux parapentistes du Vissou.

Voici les faits.

Pour en discuter

Serge

---------------------------

Pascal a appelé le numéro communiqué et est tombé sur ... Benji
-------------------------
Benji : rencontre de la proprio (Tel proprio : 06 79 61 28 23)
Patrick : idem ... 
La propriétaire a dit qu'elle cherchait à vendre sa vigne depuis plusieurs années (30 000 Euros), et 
qu'elle serait prête à la louer en attendant a vente (300 euros / ans)
---------------------------

Pascal a appelé Patrick pour voir s'il avait des informations complémentaires
-------------------------
Patrick 
- a contacté Julien de la Comcom (technicien activités de pleine nature) pour lui suggérer de voir si 
possibilité d'achat par la Comcom.
- pense qu'il faudrait rencontrer le maire de Nébian (VP de la Comcom, chargé des questions activités 
de pleine nature)
- pense qu'il faudrait rencontrer JP Lacroix, président de la CC 

J'ai transmis ces informations à Mathieu.



A faire :
 Pascal et Hélène doivent transmette à Mathieu l'ensemble des éléments en notre possession 

sur le terrain d'atterrissage actuel.

Communication

Journal

Hélène a commencé à travailler sur le montage du journal.

Quelques textes manquants : 
- Pliage secours - 17 mars
- Animation sécurité (Soirée Gestion du risque et accidentologie) - 12 Avril
- Animation Espace aérien - 8 mai
- Sortie Moustier - 30 mai-2 juin
- Sortie d'été
- Editorial
- Stages voler mieux
- Accidentologie
- Grand vol à Millau

Calendrier

Hélène a commencé à travailler sur le montage du calendrier.
Manque des photos.

Site Internet

Arnaud a fait la bascule du site du club sur un serveur spécifique ....

A faire :
 Donner accès FTP et Base de données a Pascal (Arnaud)
 Supprimer le formulaire de contact ou ajouter un captcha (Pascal)
 Supprimer l'hébergement actuel (Pascal)

Activités 2020

Calendrier prévisionnel 2020

Pascal présente un calendrier prévisionnel :

- Sorties : tous les week-end allongés (le mois de mai complet !) + une semaine en septembre (calé 
sur les congés de JP !)

- Animations Club : 



Soirée film le 31 janvier (liste film primés transmise à Arnaud ...)
Pliage secours 15 mars
Nettoyage Vissou / JMV 25 avril
Soirée pique-nique Vissou le 13 juin
Animation biplace les 12/13 septembre

- Stages :
Perf Cross - 1 : 27 avril - 1er mai
Perf Cross - 2 : 22-26 juin ou 29 juin-3 juillet

A faire :
Suite aux candidatures déjà exprimées, il faut prévoir une date de stage perf cross en période de 
congés scolaires (Pascal).

- Animations externes : 
Compétition Séranne les 21/22 mars
Conquête indienne les 28/29 mars
Amicale Seranne les 27/28 juin
Coupe Icare 17-20 septembre

- AG le 28 novembre

Les autres choses à voir : 

- Animations Club : 
Animation préparation vols de groupe en février et mars
Instrumentation à faire
Météo ?
Photo- Vidéos ?

- Stages :
Stage SIV ?
Stages Voler Mieux (bi / solo) ?

Préparation Assemblée Générale

Intendance 
Lieu salle des fêtes de Cabrières
Installation à partir de 13H45
Chacun apporte ses assiettes / couverts / verres
Table / chaise / frigo sur place ????

A faire : 
 Vérifier la présence de table + chaise + frigo (Hélène)



 Demander à Lionel l'organisation pour les achats

Démarrage à 17h (13h45 pour installation)

Menu
Apéro : Punch + Crudité + Charcuterie + Amuses-gueules
Pas d'entrée
Paella ou fidéoa
Interlude
Fromage
Dessert (Mousse chocolat + Clémentines
Pains
Vin
Café

Vente Tee shirt

PREPARATION Divers / Animation : 
Montage de la série de vidéos de Marco => >Steph 
Invitation mairie Cabri'Air => Hélène ?.

PREPARATION Remise des prix

Lots achetés par Hélène

- 3 t shirt 45 eme coupe icare taille L
- 1 t-shirt 39 eme coupe icare taille M
- 1 t-shirt Leonard de Vinci taille L
- 1 jeu parapente poursuite 
- 1 livre visiteurs du ciel
- 1 Bd JPB
- 2 Bd kratair club
- 1 girouette ballon
- 1 gourde isotherme 
- des goodies FFVL
- des dinosaures en stock

Nominés + Lots
xxxxxxxxxxx xxxxxxxx xxxxxxxxxxxxxxxx
xxxxxxxxrxxxxxxxxxxxxxxxx
xxxxxxxx xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 
xxxxxxxxxxxxxxxx xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

xxxxxxxxxxxxxxxx xxxxxxxxxxxxxxxx



xxxxxxxx  xxxxxxxx
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PREPARATION Loterie trouver le poids de l’objet 
Un casque garni => casque + garniture à trouver (voir lot Hélène)

PREPARATION  de la salle
Décoration lieu => parapente accrochés au plafond+ photos

PRÉPARATION AG 2019
Qui Quoi Quand
Carole & Pascal Mousse chocolat

Sauce crudités
2 saladiers + Plats
Tee-shirts

Lionel Réchaud + bouteille gaz
Paella

Petit claude Punch : Courses + préparation
Vins
2 Saladiers + Plats

Hélène Divers
Invitation mairie Cabri'Air
Carnet à souche casque garni
Vidéoprojecteur

Michael Tome de brebis - Fromage

Arnaud Courses apéro :
Gobelets carton pour apéritif / café
Jus de fruit 
Eau
Bières - Grimbergen
Café 
Sopalin
Nappes
Pain blachere
Poubelles
Rallonges
Enceintes
2 Cafetieres
Petit Frigo a vérifier
Sac glaçon

Marco Crudités et saucisson
Steph Rhum arrangé



Point comptable
Steph fait un point sur l'état des finances du club : 
Subvention reçue de la mairie de cabrieres (150 €) et du département (300 €).

Tee-shirts
D'après les comptes, il doit rester 28 tee-shirts.

A faire :
Vérifier le nombre de tee-shirts (Pascal)
Un message de remerciement doit être envoyé au département et à la mairie.

Autres

Bruno Cazes

Laurent, Steph, Marco et Ti'CLaude ont rendu visite à Bruno CAZES pour lui remettre son diplôme.
Un déco sur la crête entre le col et la boule verte est envisageable, orienté EST / SUD-EST ... mais il y a 
beaucoup a couper.

JMV 

Pascal et Petit Claude ont accompagné Diane dans la recherche d'un artisan pour la réfection du toit.
Le devis a été signé et les travaux devrait être réalisés entre janvier et février.
Une première partie de l'intervention concernera le démontage du toit actuel + pose des poutres et 
chevrons puis le toit sera bâché.

A ce stade, une équipe "Club" devra intervenir rapidement pour réaliser la pose du placoplâtre du 
plafond (suspente, rail, placo, électricité), afin de permettre la réalisation de l'insufflation de l'isolant 
par-dessus avant la réalisation de la couverture.

L'approvisionnement du chantier pour les travaux devra être réalisé début janvier et nécessitera des 
moyens humains.
La pose du placoplâtre du plafond aura lieu un des week-ends suivants, en fonction de l'avancement 
du chantier :
- 25/26 janvier
- 1/2 février
- 8/9 février

Théoriquement, avec une équipe de 4/5 personnes, la pose du plafond devrait être réalisable en un 
week-end.

Une fois le toit finalisé, la suite du travail sur l'aménagement de la chambre pourra être réalisé.

Pascal doit faire faire des devis pour les suspentes, les rails, le placo, les vis + achat gaine électrique
Pascal doit faire un mail aux donateurs pour expliquer la situation et la raison des délais.
Pascal doit réunir une équipe pour la réalisation des travaux sur le plafond.



Casquettes

Pascal doit aller rencontrer la personne qui suit ce dossier chez ORIFLAM pour vérifier la faisabilité 
par brodage avec un rendu de qualité. 

Autre prestataire Atelier SUD 1 rue Dupont a Gignac

Panneau Retour

La décision est prise de réaliser des panneaux "retour parapente" sur la base d'un pare-soleil avec 
impression.

Ti-Claude annonce un prix de revient 10€.

A faire :
Entrer en contact avec l'entreprise.
Voir si autres fournisseurs possibles.

Eclairage campement

Lors de la sortie d'été, il a été évoqué la nécessité d'investir dans du matériel d'éclairage pour le 
campement.

A faire en début d'année

Prochaine réunion
Le vendredi    à caler


